



ReVUM Digital. Bienvenida a los nuevos tiempos

 **Dr. Jonel Di Muro**

Presidente de la Sociedad Venezolana de Ultrasonido en Medicina (AVUM)

La era actual se expone bajo el esquema ineludible de la ciencia virtual. La educación y la academia no escapan de dicha directriz. Mucho más con la pandemia en curso. La adaptación a los nuevos esquemas que trascienden la comunicación y manejo de la información digital discurre ya con eficiencia y alcance global. No debemos escapar de dicha tendencia más que consolidada.

Luego de nuestra versión escrita que transcurre entre los años 1985 y 2005, y cuya entrada en crisis buscó soslayar las dificultades, es ahora cuando resurge la oportunidad histórica y el compromiso en aportar y ofrecer nuevamente los recursos de exposición de trabajos, casos clínicos y revisiones que cubren y mencionan la actualidad en aplicación y utilidad de las imágenes de ultrasonido en medicina y gineco-obstetricia de avanzada. Con el cierre y publicación del presente número de la Revista Venezolana de Ultrasonido en Medicina (ReVUM), se abre nuevamente el medio divulgativo científico de la Sociedad Venezolana de Ultrasonido en Medicina (AVUM).

Son ya 35 años de labor ininterrumpida en pro de la academia en Ultrasonido, que ha traspasado las fronteras de nuestro país y ha calado en la comunidad médica internacional latinoamericana, consolidando su labor educativa y en favor de la investigación. Hemos estructurado como bienvenida a este relanzamiento, un cuerpo

editorial pródigo, amplio y suficiente, brindando solvencia y equidad en las revisiones internas y externas que se presentan. Proponemos una ventana a la actividad y trabajo de investigación científica, informativo y educativo, conservando una forma purista y erudita, pero además con apertura a las nuevas tecnologías, recursos y ciencias de la imagen de ultrasonido aplicadas desde las bases físicas hasta su aplicación clínica.

Es un gran esfuerzo, pero también un gran logro que refleja la estirpe de la familia AVUM que rige desde nuestros inspiradores fundadores. Agradecemos las alianzas históricas con la Federación Latinoamericana de Sociedades de Ultrasonido en Medicina (FLAUS) y la *World Federation for Ultrasound in Medicine and Biology* (WFUMB), sumadas a la coalición con la Sociedad Venezolana de Radiología y Diagnóstico por Imágenes (SOVERADI) y demás gremios nacionales e internacionales que siempre nos han confederado de manera desinteresada y en común finalidad. De igual forma, los posgrados, los residentes, y todos aquellos que durante su formación incluyen esa semilla que busca bajo la observación y análisis del investigador, contribuir al avance y desarrollo de nuestra línea de trabajo. Son ellos, en quienes debemos concentrar el beneficio y apoyo participativo, con conciencia ética y metódica que afronte los nuevos tiempos y necesidades de investigación. Hacia

allá se concentran la mayoría de los trabajos. Hacemos énfasis en la solvencia y curiosidad del investigador, que busca bajo líneas diversas de investigación, lograr un enfoque certero y eficiente que beneficie los fines exploratorios, descriptivos, asociativos, demostrativos, causales y finalmente aplicativos de las investigaciones. Somos abiertos a las diferentes teorías e hipótesis de trabajo, con conciencia abierta y disciplinada.

El compromiso personal trasciende a todos quienes conforman la Directiva AVUM, el Consejo Consultivo, el Cuerpo Editorial pleno, los Profesores y Asesores invitados, a los agremiados, los investigadores, y todo aquel que se apasiona por nuestro común interés.

Especial reconocimiento y correspondencia a nuestra Editora en Jefe, la Dra. Mireya González Blanco, baluarte incansable y autoridad rígida que permite gerencia intachable. Para el resto del Cuerpo Editorial en pleno, igualmente infinitas gracias. Hacen trabajo editorial que cuida y respeta las formas y fondos, otorgando aval científico con debida justificación. A nuestro recurso humano activo de desarrollo y montaje en redes virtuales, se destaca su profesionalismo que permite acoplarse en sentido práctico, pero de formato y tendencia actualizados. También a ellos su respectiva deferencia. Pero todo esto lleva una escala de aprendizaje. Una curva variable que podremos remontar y alcanzar. Aspiramos a mejor. Queremos aún más. Este hermoso proyecto se mueve hacia nuestros lectores y buscaremos confianza, distinción y por supuesto certificación a todo nivel. Esos estándares de calidad que permitan la acreditación suficiente. Optamos por el diseño y concepto funcional, atractivo y de formas y formatos adecuados a las diferentes herramientas de la comunicación

digital más actualizada; mostrando en paneles sencillos de digerir y transmitir el conocimiento y los resultados de las investigaciones de manera expedita, actualizada, accesible y abierta. Nuestro perfil editorial busca, a través de sus normas y reglamentos, mantener con rigurosidad la revisión más objetiva por parte de expertos internos y externos, así como asesores y árbitros externos que cumplen los principios más exigentes de revisión a la par, justa, desinhibida y equilibrada. La calidad de contenidos y el manejo de los tiempos durante la evaluación de los trabajos a valorar debe siempre acreditar la suficiencia de los mismos, sean o no admitidos. El trabajo de “aprendizaje editorial” se cumplirá a todo nivel y de manera constante. Incluirá lo que llamaremos “trabajo ético de editorial científico”.

Desde los tiempos de Marco Aurelio, heredero del Imperio Romano en el segundo siglo después de Cristo, él mismo aseveraba, “Nada tiene tanto poder para ampliar la mente como la capacidad de investigar de forma sistemática y real todo lo que es susceptible de observación en la vida”. Hay que seguir apoyado con rigurosidad, la adquisición de conocimientos por esta vía y servir de puente de enlace para administrar su difusión desinteresada.

En estos tiempos de pandemia extendida, de educación y participación virtual, de democratización de la información, nos presentamos como ventana humilde pero comprometida a la academia e investigación en ultrasonido, vía web y plataformas virtuales. Todos los esfuerzos en educación, siempre valdrán la pena y dedicación. A eso nos debemos.

AVUM, y todos en familia, le damos la más cordial bienvenida y éxitos a ReVUM.